

推進、社会保障の切り捨て、こうした悪法やヒドイ政治の暴走になぜ市民は気づかないのか、若者は黙っているのかと。事務局会議の

読者おたより

☆こころ打たれたなださん像

東京都杉並区 宮田穂栄
吉川勇一さんの「反戦交友録」を読むのが楽しみです。139号の「なだいなださん」の回は、なださんと交流があった私にはとりわけ印象に残りました。

なださんについて書くのは、実は大変難しいと思うのです。複雑な内面を抱えつつ(nadayanadaというペンネームは若さの気負いだけではなかったはず)、モラリストとして生きたなださんの文章は、平明で論理的でユーモアに溢れ、つねにラディカルでした。吉川さんは一頁のなかに、さらりと陰翳深く「なだいなだ像」を描き出していて、私は心打たれました。

☆戸井十月さん、ご冥福祈ります

神奈川県川崎市 椎野和枝
吉川さんの「バイクで世界を回った戸井十月さん」の記事は、BSの走る戸井さんの姿を追っていた私には、最期を知ることができ、

議論でもよくそういう話になるのですが、「若者にどうやって戦争の危機を伝えるか」というテーマへの答えは簡単には見つかりません。

惜しみながら納得いたしました。ご冥福を祈ります。

☆知人にも読んでほしい

兵庫県神戸市 濱本 緑
いつも読んで皆さんに頭が下がります。会報は今知人に回しています。少しでも読んでほしくて、知ってほしくて。

☆老人も頑張る

埼玉県春日部市 藤田欣弥
岸信介氏の孫が「戦争ができる普通の国」をめざしてがんばっている今、私のような老人も平和を守るためにがんばっていかねればと思うのですが、何もできないのが残念です。

☆9条が危機だ

兵庫県川西市 幸野道雄
9条の危機 共に頑張ろう！

☆政・官・財・学を裁け

東京都三鷹市 八代俊長
政官財学の電力マフィアの犯罪に裁きを。そうしなければ、ポスト・フクシマは始まらないと思います。

来年の意見広告を成功させること、まずはそこから始めていきたいと思っています。ご協力をお願いします。(よしだ・かずお/本会事務局長)

☆平和と民主主義は実現されていない

東京都杉並区 高嶋 道
今の憲法によつてなんとか守られてきた平和と民主主義。憲法の理念は、まだまだ実現されていない。それを実現させるのが政治であるのに「もう古いから、変えよう」という壊憲論には絶対反対です。

☆さんきゅうハウス支援、感謝です

東京都立川市 猪股澄子
会員の皆様にいつも「さんきゅうハウス」を支援していただき、本当に感謝しています。これからもよろしくお願い致します。

☆民衆の力の芽もある

愛知県名古屋市長 江口政孝
日本の中のかなり多くの人が、平和・共生・自然を大切に方向でなく、今のおかねをえらんでしまった。それが参院選の「結果」でした。けれど、民衆の力の芽も結果からは感じることができません。本当の豊かさを求め、少しずつ対話しつつ歩んでいきましよう。



☆戦争は障害者を切り捨てる

富山県南砺市 畑 真理子

障害者年金が入りました。わずかですがお役立て下さい。戦争でまっ先に切り捨てられるのは障害者です。

☆大手マスコミにない記事を

新潟県新潟市 五十嵐政晴

自衛隊が米軍の指揮下に置かれていることを知った。大手マスコミでは知らせないことを記事にしてください。

☆今の政権が恐ろしい

神奈川県逗子市 白水敬子

憲法を改悪しようとする今の政権に非常に恐ろしい思いがします。

☆大運動を

東京都調布市 平井一弘

「改憲阻止」の大運動を直ちに開始すべきでしょう。

☆見開きの意見広告、よかった

東京都品川区 桜田栄一

見開き2ページ、やったあとという感じです。デザインもよかったです。

憲法改悪、なんとしてもくいとめたいです。

☆デザインがいい意見広告

大阪府大阪市 小山高澄

本年5月3日の市民意見広告成功おめでと

うございます。今度のはデザインが一番良かったです。

☆社会保障を壊すな

山口県宇部市 真鍋篤一郎

総所得を150万円増（誰のとは言わない）と餌を撒き、憲法改悪、家族は助け合い、生活保護の削減、当然年金も連動して減、と投網を投げる。

☆意見広告に賛同します

東京都多摩市 隠明寺正子

一人でも多くの方が賛同してくださる様願っています。戦争体験者として二度と戦争はしてはいけません。

☆公正な選挙制度の提案を

北海道札幌市 舟山廣治

公正な選挙制度に変えることが憲法を守ることに通じると思います。比例制にすることだと思えます。「市民の意見」などで素案を出してほしいと思えます。選挙制度は国会議員にはまかせておけません。

☆次の意見広告は忘れない

千葉県千葉市 吉永祥三

5月3日の新聞を見ておどろいた。無い私の名前が無い。毎回賛同させていたのに今回は送金したつもりで忘れていたのです。次は忘れませんぞ！NO！オスプレイには送金していた。

☆日本をめちゃめちゃにするな

東京都目黒区 大越敏男

市民の上に爆弾を撒きちらし、そのうえ、原爆を2発も落としたアメリカに媚びへつらう日本。今だに基地を好きなように使わせ今度は集団的自衛権の行使。世間知らずのおぼっちゃま内閣に日本がメチャクチャにされる。

☆大手マスメディアの腐敗

埼玉県狭山市 高橋純子

衆議院選に続いて参議院選でもわずか25%程度の得票率にもかかわらず、自民党が圧勝し、憲法改悪、TPP参加、原発再稼働を遮二無二進めようとしています。敗戦後、営々として築いてきた基本的人権の尊重、平和主義、民主主義を根底から覆すような事態にこの社会が足元からガラガラと崩れていくような恐怖を覚えます。テレビ、新聞等、大手マスメディアの腐敗は目を覆うばかりでございます。

☆東電を倒産させる

愛知県春日井市 稲垣克巳

東京電力には無制限に国家資金即ち税金が投入されている。当面の除染費用、損害賠償に加えて廃炉費用、放射能廃棄物（原発による）処理費用は莫大である。すべからず東電を倒産させて、株主責任をとらせ、社債をアンペイド（支払停止）にして責任をとらせるべきである。1929年7月16日生。

☆法令の解釈権を考える

宮城県仙台市 新井栄吉

「集団的自衛権」は行政府の裁量権の極端な逸脱ですが、私たちは、このような行政的裁量権（解釈権）の枠組みを論理的に確立してこなかったことも考えなければならぬこととです。憲法をはじめ法令の解釈権の問題は大きな課題ではないでしょうか。

☆戦中生まれ。孫のために平和を

愛知県瀬戸市 水野寿美代

いと心から日々祈り、子供達に語っています。昭和18年7月3日、戦争の真只中に生まれました。亡き母が私達を守ってくれた様に、孫達のために平和な（戦争のない）国でありたい。

☆原発なしの経済を

宮城県岩沼市 山下恒雄

原発なしで生活ができるように、原発のある自治体周辺の住民に手をさしのべる政治が必要です。原発なしで生きていける経済、産業を。

☆弱者よ、手を取り合おう

香川県高松市 田中暉彦

安倍政権は確信的なたぶらかし政権である。人間のいのちと尊厳をふみつけにし、人権をふみにじる強権勢力である。弱者たる我々はいよいよ目覚め、手を携えて立上がって強者の目論みを瓦解させていく時である。

☆国家主義に抗する平和憲法

神奈川県横浜市 加瀬さつき

安倍政権下で勢いづく国家主義の流れに心がいたみまます。平和憲法はなんとしても次世代、孫世代に手渡したいですね。

☆マスコミと違う意見、感謝

大阪府堺市 横山篤夫

機関紙「市民の意見」いつも拝読し、世の中にこういう考えの人々がいる！とマスコミの論調と違う意見を紹介して下さり感謝しています。1941年生まれ。

☆継続すべき意見広告

神奈川県三浦郡 林しずゑ

七月の参議院選挙でいよいよ改憲への道にひたすら進むことが懸念されます。新聞紙上での掲載意見広告は継続していかなければなりません。

☆リベラルよ、手を結ぼう

神奈川県藤沢市 枅内二郎

リベラルは減ったものではありません。束ねられていないのです！

☆世界に尊敬される日本に

京都府向日市 佃れい子

支援していききたいです。自分自身をも、努力していききたいです。日本が世界の国々に尊敬されるために……

☆若い人に連帯しよう

茨城県取手市 松浦和子

安倍政権に過半数を与えてしまいましたね。原発再稼働、改憲プログラムに向けて、どんなにわじわすめるのでしょうか。型どおりではない若い人の積極的な活動、発言に希みをもっています。わたしたちシルバー連帯しましょう。

☆改憲に立ち向かおう

高知県南国市 森岡侑子

「市民の意見」いつも楽しみにしています。今は改憲の危機にどう立ち向かうことができるのか、心が疼いています。

☆殺すな、殺されるな

神奈川県横浜市 佐藤信子

胸を熱くさせて頂き、読ませてもらっています。絶対に戦争で殺してはいけないし殺されるのはゴメンダと 憲法九条のこと 若い人に話しています。

☆まだ老けこめません

山口県山口市 赤間 至

極右政権の地元。老け込むわけには参りません。共に頑張りましょう。

「読者のおたより」の多くは、会費納入の際の郵便振替票に書かれたメッセージを使わせていただいています。匿名をご希望の方は、その旨明記していただくと幸いです。残念ながら全てを掲載することはできませんが、多くのおたよりを今後ともお待ちしております。